

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 02 de agosto de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: Culmina el curso de verano en la UAEM

Nacional: La CNTE realiza mitin ante la SEP, en protesta contra la reforma educativa

SALUD

Estatal: Recomiendan SSM no interrumpir lactancia materna antes de 6 meses

Nacional: Registra el Popocatepetl más de 250 exhalaciones de baja intensidad

ECONOMÍA

Estatal: Ofrecerán vivienda a familias asentadas en zonas rezagadas

Nacional: Especialistas reducen nuevamente estimado de PIB 2013, a 2.65 por ciento: Banxico

Internacional: Solicitudes subsidios por desempleo en EU caen a mínimo en 5 años y medio

POLÍTICA

Estatal: Exige sector transportista más seguridad

Nacional: Ordena Robles desalojo de periodistas

Internacional: Rajoy admite que cobró sobresueldos en el PP “como se hace en todas partes”

EDUCACIÓN

Estatal:

Culmina el curso de verano en la UAEM

En las instalaciones deportivas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se realizó el curso de verano "Venaditos 2013", el cual realizará su ceremonia de clausura el día de hoy en el Gimnasio Auditorio del Campus Norte Chamilpa a las 11:30 horas. Fue a partir del 8 de julio que se realizó este curso en el que participaron más de 150 niños y niñas con edades de entre los cuatro y los quince años de edad, así como más de 20 monitores, quienes organizaron diversas actividades en diez disciplinas deportivas y recreativas. En esta ocasión, los participantes se clasificaron en cuatro grupos: los más pequeños del curso, de cuatro a seis años, fueron denominados Conejos; los Delfines, desiete a nueve años; los Osos, de diez a doce años; y los Tigres, de trece a quince años. Todos ellos al finalizar el curso realizarán una exhibición de las habilidades que adquirieron en el taller de Telas, Taekwondo, Gimnasia, Karatedo, Fútbol y Voleibol, entre otras. Jorge Juárez Cuevas, director de Deportes y Recreación de la UAEM, reconoció el trabajo de los responsables del curso, Cristóbal Castillo y Ana Laura Juárez Chávez, así como la intensa participación de los 20 monitores, entre maestros, encargados y prestadores de servicio social, quienes preparan la ceremonia de clausura de este viernes con la exhibición de las habilidades aprendidas por los niños y jóvenes en este curso de verano.

La Jornada Morelos, p.10, (Jaime Brito).

"Se publica convocatoria para licitación pública No. 09 para la adquisición de ropa y calzado de trabajo para el Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos"

La Jornada, p.30, (UAEM).

Esquelas de Luciana S. Cabarga y Martha Corinne Ketchum Mejía, publicadas por la UAEM en los siguientes medios:

El Regional del Sur, p.17, (UAEM); **El Sol de Cuernavaca**, p.6, (UAEM); **El Caudillo de Morelos**, p.4 y 12, (UAEM); **La Jornada Morelos**, p.13, (UAEM) y **La Unión de Morelos**, p.14, (UAEM).

Afectará a Ruta 1 el transporte gratuito para estudiantes de la UAEM que viven en Xochitepec

Protesta la Ruta 1 por el transporte gratuito a la UAEM

El presidente de Ruta 1, Ángel Jayar Escobar, expresó que el servicio de transporte gratuito que el próximo ciclo escolar dará el Ayuntamiento de Xochitepec a los estudiantes del campus norte de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y que la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) también busca que se dé por parte del Ayuntamiento de Temixco, sí afectará a esta organización, aunque no especificó en qué porcentaje. Y es que indicó que la agrupación que encabeza, es de las pocas que llegan hasta la máxima casa de estudios y uno de sus recorridos inicia en el poblado de Acatlipa, municipio de Temixco. Asimismo, mencionó que de ser avalado por la Secretaría de Movilidad y Transporte (SMT) del gobierno del estado que el ayuntamiento de Xochitepec, y quizá también el de Temixco, puedan dar servicio de transporte público, renten unidades a su organización para que no se vean del todo afectados.

La Unión de Morelos, p.4, (Benjamín Marchán).

Piden la sustitución de pena para el policía de Tránsito que no evitó un secuestro

Después de que la Fiscalía Contra Homicidios no se inconformó por la sentencia mínima de un año que un Tribunal de Juicios Orales dictó al policía de Tránsito de Cuernavaca, acusado de no impedir el "levantón" de un joven, su defensa promovió ayer el recurso de sustitución de pena a cambio de una multa o trabajos comunitarios. Tal y como lo informó La Unión de Morelos, el policía de tránsito Víctor Manuel Montero Gutiérrez fue testigo de que tres personas armadas obligaron a un jardinero de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) a subirse a un automóvil, y posteriormente fue asesinado en un terreno baldío frente a su domicilio en la colonia Alta Vista. En un inicio la Fiscalía acusó al uniformado de ser cómplice de los homicidios, al señalar que éste informó a los "sicarios" donde se encontraba la víctima, pero después, a través de un video, se logró comprobar que el agente fue obligado a subirse a su patrulla.

La Unión de Morelos, p.9, (Sergio Gómez).

Nacional:

La CNTE realiza mitin ante la SEP, en protesta contra la reforma educativa

Maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) realizaron un mitin frente a la Secretaría de Educación Pública (SEP) para reiterar su exigencia de derogación de la reforma educativa, pero también en demanda de que se suspenda su aplicación, así como la discusión, y posible aprobación de leyes

secundarias. El contingente, encabezado por docentes de la sección 22 de Oaxaca, en su mayoría de la región Costa, partió poco después de las 11 horas del Zócalo capitalino hacia la sede de la dependencia federal, donde denunciaron que la modificación a los artículos tercero y 73 constitucionales no es una reforma educativa, sino administrativa, pues recordaron que, entre otros temas, establece mecanismos de ingreso, selección, permanencia y promoción del servicio docente.

La Jornada, p.38, (Laura Poy Solano),

El Universal, (NTX), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad-metropoli/2013/cnte-sep-protesta-maestros-939735.html>

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/597acf806d93fc5e5a6419c82b5b3a4e>

Llama Narro a despolitizar lucha contra pobreza y desigualdad

México no es un país pobre, pero es una nación con mucha pobreza. Esto aun cuando se ha invertido gran cantidad de recursos en el combate a la miseria, señaló el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles. Durante la inauguración del foro Retos y perspectivas frente a la medición multidimensional de la pobreza 2012 –organizado por el Programa Universitario de Estudios del Desarrollo (PUED) de la casa de estudios y la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol)–, el rector universitario indicó que de 2000 a 2012 el programa Oportunidades ejerció 565 mil millones de pesos, en tanto que en lo que va de este siglo se han destinado 2.6 billones de pesos en programas de combate a la pobreza, y aun así este flagelo continúa.

La Jornada, p.35, (Emir Olivares Alonso),

Milenio, (Fanny Miranda),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/597acf806d93fc5e5a6419c82bd5bd10>

El Universal, (Mariana León y Natalia Gómez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/en-septiembre-seguro-social-universal-robles-208040.html>

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/772667.html>

Penosos, lamentables y graves, los errores en los libros de texto gratuitos: Olac Fuentes

Los errores ortográficos que presentan los libros de texto gratuitos de la SEP son penosos, lamentables y graves. Sin embargo, lo más preocupante es que son el reflejo de un descuido y desdén de la pasada administración federal, pues no sólo contienen unas 117 faltas ortográficas, sino una enorme cantidad de deformaciones de tipo pedagógico, señaló Olac Fuentes Molinar, ex subsecretario de Educación Básica. Entrevistado antes de su participación en el foro Retos y perspectivas frente a la medición multidimensional de la pobreza 2012 –organizado por la UNAM y la Secretaría de Desarrollo Social–, Fuentes Molinar indicó que este tipo de fallas se traduce en afectaciones del aprendizaje de los estudiantes de educación básica, pues los libros son la fuente primaria de su conocimiento

La Jornada, p.38, (Emir Olivares Alonso).

Retienen documentos a 25 mil estudiantes en Oaxaca

Padres de familia y profesores de la sección 59 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) bloquearon dos vialidades en el cruce de la gasolinera Fonapas para denunciar que el Instituto Estatal de Educación Pública del Estado de Oaxaca (IEEPO) no ha entregado 25 mil certificados de alumnos que cursaron nivel básico (prescolar, primaria y secundaria). Durante el bloqueo, en la intersección de la calzada Porfirio Díaz con calle Héroes de Chapultepec, el coordinador regional de la sección 59, Aníbal Carrasco, dijo que el 19 de agosto se iniciará el ciclo escolar, por lo cual demandó la entrega de los documentos.

La Jornada, p.28, (Jorge A. Pérez Alfonso),

Milenio, (Oscar Rodríguez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/597acf806d93fc5e5a6419c82b81e39d>

Requiere docencia de tecnologías de información y comunicación: IPN

La directora general del Instituto Politécnico Nacional, Yoloxóchitl Bustamante Díez, advirtió que el trabajo docente no puede estar ajeno al uso de las Tecnologías de la Información y la Comunicación o TIC.

“Es importante que las convirtamos en nuestra herramienta cotidiana, pues nos ofrecen una gama de posibilidades no solo de información, sino que pueden ser una forma innovadora de acercar el conocimiento a nuestros alumnos”, enfatizó. Al inaugurar el Tercer Encuentro de Formación y Profesionalización Docente “Docencia y tecnologías: nuestros desafíos cotidianos”, Bustamante Díez subrayó la necesidad de que los profesores conozcan el manejo de las TIC, para desarrollar sus potencialidades en el proceso de enseñanza.

Milenio, (Fanny Miranda),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/597acf806d93fc5e5a6419c82b887bd2>

SALUD

Estatal:

Recomiendan SSM no interrumpir lactancia materna antes de 6 meses

Al iniciar este jueves la Semana Mundial de la Lactancia Materna, que se lleva a cabo del 1° al 7 de agosto, los Servicios de Salud de Morelos (SSM), llamaron a privilegiar esta práctica ya que representa factor de reforzamiento al desarrollo y vida de los bebés hasta antes de los 6 meses de edad. Este año, el lema de esta Semana Mundial es: "Apoyo a las madres que amamantan: ¡Cercano, continuo y oportuno!", con el cual se busca concientizar no sólo a la mujer, sino también a la sociedad sobre la importancia y las ventajas que tiene la leche materna. La lactancia materna durante los primeros seis meses y hasta los dos años, es uno de los programas que promueven los SSM, ya que la leche materna tiene más de 370 componentes específicos que inmunizan al bebé tanto de enfermedades inmediatas como futuras. Además, recomiendan la lactancia materna ya que aporta diversos beneficios al bebé como el hecho de que por ser una leche específica para el ser humano, es mucho más fácil de digerir que las fórmulas en polvo; ayuda al desarrollo maxilofacial ya que al momento de que el bebé extrae la leche del pecho, utiliza más músculos faciales que con el biberón.

La Jornada Morelos, p.12, (Jaime Brito); **La Unión de Morelos**, p.14, (Tlaulli Preciado y **El Regional del Sur**, (Sin firma),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44198:recomiendan-ssm-no-interrumpir-lactancia-materna-antes-de-6-meses&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

Registra el Popocatepetl más de 250 exhalaciones de baja intensidad

En las pasadas 48 horas el volcán Popocatepetl registró más de 250 exhalaciones, la mayoría de baja intensidad, por lo que de acuerdo en el sistema de monitoreo del Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred) éstos han sido los días más intensos desde que bajó la alerta volcánica a fase amarillo 2. El martes registró 137 fumarolas y el miércoles 116. El Cenapred indicó que las fumarolas más recientes sólo fueron acompañadas por emisiones leves de vapor de agua, gas y en ocasiones ligeras cantidades de ceniza. Las más importantes ocurrieron el miércoles a las 15:05 horas y este jueves a las 07:23, 08:42 y 09:32 horas.

La Jornada, p.37, (René Ramón),

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/597acf806d93fc5e5a6419c82b5f4442>

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/772663.html>,

El Universal, (Emilio Fernández, <http://www.eluniversal.com.mx/2013/popo-exhalaciones-intensidad-939737.html>

Se registró sismo de cinco grados Richter en Oaxaca

El Servicio Sismológico Nacional informó que se registró un sismo de cinco grados Richter de magnitud, con epicentro 18 kilómetros al sureste de Unión Hidalgo, Oaxaca, a las 04:29 horas de este viernes. Hasta el momento no se han reportado daños y comenzó el protocolo de revisión; la Comisión Federal de Electricidad (CFE) por medio de la red social Twitter informó que sus instalaciones en el área del epicentro operan sin novedad.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/772845.html>,

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/597acf806d93fc5e5a6419c82be8f94d>

El Universal, (Milenio), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/se-registro-sismo-de-cinco-grados-en-oaxaca-939904.html>

Huracán 'Gil' avanza hacia el océano Pacífico

El huracán "Gil" sigue avanzando hoy hacia el oeste sobre aguas abiertas del océano Pacífico, muy lejos de las costas mexicanas, informó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). A las 10:00 hora local (15:00 GMT), "Gil" se localizaba a mil 770 kilómetros al oeste-suroeste de Cabo San Lucas, en Baja California Sur, y a mil 490 kilómetros al oeste suroeste de Isla Socorro, en Colima. El SMN no ha establecido una zona de alerta por "Gil", un huracán categoría 1 en la escala Saffir Simpson, de cinco niveles, dado que no afecta a las costas mexicanas. De acuerdo con las estimaciones de los expertos, "Gil" se localizará esta noche a mil 790 kilómetros de Bahía Magdalena, en Baja California Sur.

Milenio, (EFE), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/597acf806d93fc5e5a6419c82b538501>

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/se-esperan-lluvias-en-la-mayor-parte-del-pais-939902.html>

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/772477.html>

México, con medidas débiles antitabaco: OMS

La Organización Mundial de la Salud (OMS) calificó el desempeño de México en cuanto al control del tabaco como carente de "acciones significativas desde 2010" pese a que el país fue el primero en la región de Latinoamérica en firmar y ratificar en 2004 el Convenio Marco de la OMS para el Control del Tabaco (CMCT). El 'Informe OMS sobre la Epidemia Mundial de Tabaquismo 2013' señala que en 2010 se incrementó el impuesto especial a productos de tabaco, pero que ha sido insuficiente y no se ha ajustado a la inflación, lo que lo ha debilitado, dijo Erick Antonio Ochoa, director de Iniciativas para el Control del Tabaco de la Fundación Interamericana del Corazón (FIC).

Milenio, (Blanca Valadez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/597acf806d93fc5e5a6419c82ba526f1>

ECONOMÍA

Estatal:

Ofrecerán vivienda a familias asentadas en zonas rezagadas

Familias de escasos recursos contarán con casa digna, informó el gobernador, Graco Ramírez, después de encabezar la firma en Casa Morelos del Convenio de Coordinación del Programa de Vivienda Digna con el director general del Fideicomiso Fondo Nacional de Habitaciones Populares (Fonhapo), Ángel Islava Tamayo. Explicó que en Morelos serán construidas 415 viviendas para personas en extrema pobreza o habitan en zonas de riesgo de inundaciones o deslaves, y para ello se contempla una inversión de 44 millones de pesos de forma bipartita entre el gobierno estatal y federal.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); **La Unión de Morelos**, p.19, (Sin firma); **El Cauillo de Morelos**, p.p.-4, (Omar Ocampo); **Diario de Morelos**, p.11, (Marcela García) y **El Regional del Sur**, (Sin firma),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44212:firma-graco-convenio-para-casas-a-personas-en-extrema-pobreza&catid=42:local&Itemid=63

Pobres, más del 36% de los morelenses

Al menos, el 36.7 por ciento de los morelenses viven en pobreza moderada y sólo hasta un 7.0 por ciento en pobreza extrema, reconoció la secretaria de Desarrollo Social, Adriana Díaz Contreras, esto luego de que el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Conejal) estableció que la pobreza en México alcanzó el 45 por ciento de la población nacional. Además, la funcionaria estableció que un 16.5 por ciento de la población no tiene ningún tipo de carencia y los municipios donde se presenta más esta problemática son Tetela del Volcán, Totolapan y Tlalnepantla. Este 7.0 por ciento de extrema pobreza se tiene identificado en 42 comunidades en el estado, en tanto que las reglas de operación que van en concurrencia en el estado cuentan con acciones definidas para apoyar a las personas que ahí habitan, aseguró.

El Regional del Sur, (Sin firma),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44200:pobres-mas-del-36-de-los-morelenses&catid=42:local&Itemid=63

Ofrece Infonacot crédito para la compra de útiles escolares

Ante la cercanía del retorno a clases, el Infonacot dio a conocer la puesta en marcha de un plan especial de crédito para la compra de uniformes y útiles escolares, lo que representa gasto importante para las familias. La institución dio a conocer que en todo el país, el instituto abrió la posibilidad a los trabajadores a incorporarse para obtener el crédito Fonacot, a través de una tarjeta que puede ser usada como forma de pago en cualquier papelería y en establecimientos comerciales a nivel nacional, aprovechando promociones y descuentos que en estos productos y servicios ofrecen diversas tiendas departamentales.

Con esa tarjeta, según el Infonacot, los empleados tienen acceso a más de 550 mil establecimientos comerciales donde pueden ejercer su crédito, incluyendo papelerías y tiendas departamentales, para surtir su listado de útiles, que las autoridades educativas ya han dado a conocer.

La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado).

Nacional:

Especialistas reducen nuevamente estimado de PIB 2013, a 2.65%: Banxico

En julio los especialistas en economía del sector privado redujeron nuevamente su estimado de crecimiento para el Producto Interno Bruto al cierre de 2013, a 2.65 por ciento, desde el 2.84 por ciento estimado en junio, mientras que para 2014 la expectativa subió de 3.93 a 3.98 por ciento, así lo indicó la encuesta realizada por Banco de México. Con respecto a la inflación general, para 2013 los especialistas redujeron sus pronósticos,

pues ahora estiman que cerrará el año a una tasa anual de 3.64 por ciento, desde el cálculo previo de 3.79 por ciento, y para 2014 la expectativa se elevó, al pasar de 3.78 en junio a 3.81 en julio. Con respecto a la inflación subyacente, para 2013 el cálculo cambió de 3.13 a 2.98 por ciento, y para 2014 de 3.25 a 3.31 por ciento.

Milenio, (Silvia Rodríguez)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/597acf806d93fc5e5a6419c82b3a4683>

Caen remesas 7.2% en junio; suman 12 meses a la baja

En junio de este año ingresaron al país mil 945.2 millones de dólares por concepto de remesas, monto 7.2 por ciento menor a los dos mil 096.1 millones de dólares que entraron en igual mes de 2012, con lo que ligan 12 meses con caídas a tasa anual. Series estadísticas actualizadas hoy por el Banco de México (Banxico) muestran que en el sexto mes de este año, los mexicanos que viven en el extranjero moderaron el envío de dinero al país, con un retroceso de 13.2 por ciento en comparación con mayo previo y continúan con la tendencia negativa que presentan desde julio de 2012.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/597acf806d93fc5e5a6419c82b43024f>

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/772743.html>

La Jornada, p.21 (Juan Antonio Zúñiga).

Internacional:

Solicitudes subsidios por desempleo en EU caen a mínimo en 5 años y medio

El número de estadounidenses que presentó nuevas solicitudes de subsidios por desempleo cayó inesperadamente la semana pasada y alcanzó un nivel mínimo en cinco años y medio, lo que sugiere una mejora constante del mercado laboral. Los pedidos iniciales de beneficios estatales cayeron en 19 mil a una cifra desestacionalizada de 326 mil, el menor nivel desde enero del 2008, dijo el jueves el Departamento del Trabajo.

Milenio, (Reuters), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/597acf806d93fc5e5a6419c82b46e199>

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/desempleo-eu-trabajo-939916.html>

POLÍTICA

Estatal:

Exige sector transportista más seguridad

Alrededor de 300 transportistas cerraron ayer la calle Galeana, ubicada a espaldas del Palacio de Gobierno, para exigir al mandatario estatal, Graco Ramírez Garrido, mayor seguridad para su gremio, responsable de la operación del servicio público concesionado de transporte en la entidad. El presidente de la Federación de Transportistas, Roberto Herrera Jaime, afirmó que desde el pacto realizado el 29 de mayo, no han vuelto a tener ninguna reunión para alcanzar un acuerdo sólido, por esa razón y por la posición del estado en cuanto a inseguridad e invasiones del transporte federal al territorio de los concesionarios locales, éstos salieron a expresar su inconformidad. Tras asistir a la "Marcha del Silencio" y no ver avances, los transportistas salieron a las calles, "no para hacernos figuras públicas sino para que pongan atención, porque los ciudadanos necesitamos que el gobierno entienda la situación"

El Caudillo de Morelos, p.4, (Karina Aguilar); **La Unión de Morelos**, p.13, (Ana Lilia Mata); **El Regional del Sur**, p.5, (Luis Gallardo); **Diario de Morelos**, p.4, (Marcela García).

Nacional:

Ordena Robles desalojo de periodistas

Por instrucciones de la titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Rosario Robles Berlanga, personal femenino de esa dependencia impidió que los medios de comunicación dieran cobertura a varias de las mesas del foro Retos y perspectivas frente a la medición multidimensional de la pobreza 2012, con el argumento de que era un evento privado, por lo que el encuentro se cerró a reporteros tras la primera mesa. Cuando estaba por comenzar la segunda de seis mesas temáticas, empleadas de la Sedesol informaron que por órdenes de la secretaria, el resto de las actividades serían privadas y por tanto los reporteros ya no podrían ingresar al salón donde se desarrollaban las discusiones. Inclusive se desalojó a quienes ya estaban adentro.

La Jornada, p.35, (Emir Olivares).

Internacional:

Rajoy admite que cobró sobresueldos en el PP "como se hace en todas partes"

El presidente del gobierno español, Mariano Rajoy, negó hoy ante el Parlamento que haya habido financiamiento ilegal en el gobernante Partido Popular (PP), por lo que rechazó el reclamo de la oposición de renunciar o convocar a elecciones generales anticipadas, al comparecer para explicar el escándalo de corrupción que sacude a su partido. Admitió haber recibido "remuneraciones complementarias", pero aseguró que "se hace en todas partes". "No me voy a declarar culpable porque no lo soy. No me voy a declarar culpable porque no tengo constancia alguna de que mi partido se haya financiado ilegalmente", afirmó Rajoy, quien sostuvo que su partido y él mismo están siendo víctimas de una especie de complot que inició en 2009. Afirmó que en el conservador PP "ni se ha llevado a cabo una doble contabilidad ni se oculta algún delito". En ese sentido, aseveró: "ni voy a dimitir ni voy a convocar a elecciones legislativas, que quede muy claro", al rechazar la exigencia del conjunto de los partidos de oposición que ven en el actual gobierno un "lastre" para la democracia española. El líder de la oposición española, el socialista Alfredo Pérez Rubalcaba, le espetó: "váyase cuanto antes, váyase por bien de este país". El PP ha ganado elecciones durante dos décadas con financiamiento ilegal, además, "Rajoy no ha dicho la verdad a los españoles cuando dijo que todo era falso", pero que la doble contabilidad era cierta y que allí estaban los sobresueldos que sus líderes cobraban.

La Jornada, p.25, (Armando G. Tejeda).

El Universal, (Ana Anabitarte),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/espania-dice-rajoy-que-no-dimitira-83618.html>.

La Crónica de Hoy, (Agencias),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/772768.html>.

Habrán repercusiones en la relación bilateral, dice EU

El gobierno de Barack Obama y la cúpula política estadounidense expresaron su furia contra la decisión de la administración rusa de otorgar asilo político por un año al ex contratista de la Agencia de Seguridad Nacional (NSA) Edward Snowden, el hombre más buscado por Washington en el mundo, y advirtieron que habrá "repercusiones" en la relación bilateral. "Estamos extremadamente desilusionados porque la Federación Rusa tomara este paso a pesar de nuestras solicitudes muy claras y legales, en público y en privado, de deportar al señor Snowden a Estados Unidos para enfrentar los cargos en su contra", declaró hoy a los medios, Jay Carney, vocero de la Casa Blanca. La decisión de Moscú, afirmó, "mina una larga historia de cooperación en seguridad pública", y advirtió que se está analizando cancelar la cumbre presidencial entre Obama y Vladimir Putin programada para septiembre en Rusia. De nuevo formuló la posición de su gobierno de que Snowden no es un "denunciante" ni un "disidente", sino alguien acusado de violar leyes y que se había ofrecido más que suficiente justificación legal a Moscú para lograr su extradición a Estados Unidos.

La Jornada, p.3, (David Brooks).

El Universal, (Jaime Hernández),

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2013/impreso/rusia-desata-la-ira-de-eu-al-asilar-a-snowden-42673.html>,

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/rusia-desata-la-ira-de-eu-al-asilar-a-snowden-83623.html>.

La Crónica de Hoy, (Agencias),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/772771.html>.

Pide AI debatir sobre los ilegales programas de espionaje de EU

Una vez que Rusia concedió asilo al ex contratista de la Agencia Nacional de Seguridad (NSA) estadounidense Edward Snowden, es momento de que gobiernos y sociedad civil aborden la naturaleza ilegal de los programas de espionaje del gobierno de Estados Unidos, afirmó hoy Amnistía Internacional (AI). En un comunicado, Widne Brown, director de derecho y política internacional de AI, indicó que el drama de Snowden distrajo durante cinco semanas la atención de un tema fundamental: la manera en que el gobierno estadounidense viola el derecho a la privacidad. El enfoque, sostuvo Brown, debe ser ahora "cómo el gobierno usa cortes secretas para llevar a cabo invasiones masivas, profundas y sistemáticas al derecho a la privacidad de las personas que viven en Estados Unidos".

Manifestó que luego de que Snowden fue forzado a buscar asilo en Rusia, el gobierno de Barack Obama canceló su pasaporte y lo tachó de criminal. "La libertad de expresión, un derecho humano fundamental, protege la información que revela evidencia creíble de acciones ilegales del gobierno. Tanto bajo el derecho internacional como de la Cuarta Enmienda de Estados Unidos, las acciones del gobierno son ilegales", afirmó Brown.

La Jornada, p.3, (Notimex).

Confirman prisión a Berlusconi en Italia; por su edad no pisará la cárcel

La Corte de Casación de Italia mantuvo la sentencia de cárcel contra el ex primer ministro Silvio Berlusconi por fraude fiscal en el caso Mediaset, pero rechazó la sentencia de inhabilitación a ejercer cargos públicos durante cinco años y pidió que este caso sea examinado de nuevo. Los cinco magistrados del tribunal supremo rechazaron la apelación contra el veredicto emitido por dos tribunales en Milán que sentenciaron al magnate a cuatro años de prisión reducidos a un año gracias a una amnistía. Pero debido a su edad, 76 años, es poco probable que Berlusconi pise la cárcel y sólo realizará servicios comunitarios o permanecerá bajo arresto domiciliario, mientras el rechazo de la sentencia a ejercer cargos públicos le permitirá permanecer como senador. Berlusconi fue condenado por la compra fraudulenta de los derechos de transmisión de televisión de su imperio Mediaset, entre 2000 y 2003, a través de una transacción que permitía al grupo pagar menos impuestos. Esta es la primera condena definitiva para Berlusconi desde que se lanzó a la política en 1994. Si bien ha protagonizado numerosos líos judiciales, siempre se ha salvado gracias a prescripciones, despenalizaciones o suspensión de los procesos. Entre los casos más conocidos figura el de la logia masónica P-2, por el que fue sentenciado en los años 80 a prisión y luego amnistiado, y el de la bailarina marroquí Ruby, por el que fue condenado el pasado 24 de junio en primera instancia a siete años de cárcel por prostitución de menor y abuso de poder, sentencia que puede recurrir en dos ocasiones.

La Jornada, p.25, (DPA, AFP y Reuters).

La Crónica de Hoy, (EFE),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/772665.html>

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/772682.html>.